

Emission : 2 décembre 2006

Grande Loge Nationale Française



Crée en 1964, la Grande Loge Nationale Française est un ordre maçonnique initiatique dont l'essence repose sur la spiritualité, la fraternité et la tolérance ayant pour but le perfectionnement moral de l'humanité.

Informations techniques

Création et
mise en page par : Jean-Paul Cousin

Imprimé en : héliogravure

Couleurs : bleu, blanc, gris

Format : horizontal 35 x 22
40 x 26 dentelures comprises
50 timbres par feuille

Valeur faciale : 0,54 €

Premier Jour

VENTE ANTICIPÉE

À Paris

Le vendredi 1^{er} décembre 2006 de 10h à 18h.

Un bureau de poste temporaire sera ouvert à la Grande Loge Nationale Française, 12 RUE CHRISTINE DE PISAN, 75017 PARIS (situé à hauteur du 132 rue de Saussure).

En vente dans tous les bureaux de poste à partir du 2 décembre 2006 et sur le site Internet de La Poste www.laposte.fr.



Conçu par Gilles Bosquet.
Oblitération disponible sur place.
Timbre à date 32 mm "Premier Jour".

Jean-Charles Foellner, Grand Maître de la Grande Loge Nationale Française

LES FRANCS-MAÇONS INQUIÈTENT, DÉRANGENT, INTRIGUENT... POURTANT, ILS COMMUNIQUENT AUSSI, VIA LE TIMBRE NOTAMMENT. LE GRAND MAÎTRE DE LA GRANDE LOGE NATIONALE FRANÇAISE (GLNF) A MÊME ACCEPTÉ VOLONTIERS D'EXPLIQUER LA QUÊTE DES FRÈRES DE L'OBÉDIENCE AUX LECTEURS DE *TIMBRES & Vous*, À L'OCCASION DE LA CONFÉRENCE MONDIALE DES GRANDES LOGES RÉGULIÈRES CE MOIS-CI.



Timbres & Vous :

Quelle est la vocation de la Grande Loge Nationale Française et en quoi se distingue-t-elle des autres obédiences maçonniques françaises ?

Jean-Charles Foellner : Notre vocation est de construire l'homme, travailler son intériorité afin d'en faire un bon citoyen de la cité, qui pourra exprimer ses aspirations et ses idées avec les mots justes. Il pourra ainsi améliorer sa vie professionnelle, familiale, etc. Les tenues de loges se font par thème mais sans mot d'ordre. C'est l'altérité qui nous intéresse et non pas qui a raison ou bien tort. C'est pourquoi nous désirons avoir des interlocuteurs de toutes les tendances politiques et religieuses. Notre différence majeure avec les autres obédiences maçonniques en France est que nous mettons la croyance en Dieu comme préalable à toute adhésion.

Que ce soit le Dieu des musulmans, des chrétiens, des bouddhistes, des juifs, nous croyons à la relation entre l'homme et le Grand Architecte de l'Univers. Une autre règle qui nous est propre est l'interdiction de parler religion ou politique,

car ce sont deux sujets qui fâchent. Quand d'autres loges débattent énormément de ces sujets, en usant du discours de la raison, nous situons nos débats au-dessus, au niveau de l'âme et du vécu personnel.

T&V : Comment faites-vous pour parler spiritualité sans aborder la religion ?

J-C. F : Nous laissons tomber la théologie pour adopter un vocabulaire métaphysique. Nous parlons en philosophes. Pour autant, le postier, l'artisan ou le simple employé ne se sent pas mal à l'aise, car il n'est pas jugé sur ses qualités intellectuelles mais sur son travail. Souvent, les planches [ndl : exposés] de ces frères nous apprennent plus que celles d'érudits, car elles viennent du cœur.

T&V : Vous allez recevoir la VIII^e conférence mondiale des grandes loges régulières du monde. Que signifie ce qualificatif de "régulière" et sur quels thèmes allez-vous échanger ?

J-C. F : La franc-maçonnerie régulière de tradition est celle qui respecte les règles intangibles qui régissent la franc-maçonnerie universelle depuis



son origine avec, en premier lieu, la croyance en Dieu. La franc-maçonnerie française a une histoire conflictuelle qui a mené à la suppression de la référence au "Grand Architecte de l'Univers" en 1877. Pour rester fidèle aux traditions et à l'esprit de l'Ordre, notre obédiience a été fondée en 1913 par Edouard de Ribaucourt. La GLNF est la seule obédience régulière reconnue par les Grandes Loges étrangères. Pendant la conférence qui nous rassemblera du 28 au 30 novembre, nous allons échanger sur les différentes traditions maçonniques. La maçonnerie anglo-saxonne, par exemple, est davantage tournée vers l'humanitaire, celle d'Amérique du Sud vers le social et celle de France vers la métaphysique.

T&V : Comment devient-on franc-maçon ?

J-C. F : Il faut être repéré par quelqu'un qui vous considère comme digne de l'être. Le frère en parlera aux frères de sa Loge et s'ils votent pour lui, il pourra être admis un an après sa demande et après enquête de trois personnes sur lui. Cette année d'attente nous permet de tester sa motivation et les enquêtes de nous assurer de ses bonnes mœurs. La franc-maçonnerie est l'inverse d'une secte : on y entre difficilement et on en sort facilement.

T&V : Pourquoi fermez-vous encore aujourd'hui vos réunions aux femmes ?

J-C. F : Nous nous référons à des traditions



↑ Le siège, rue Christine de Pisan.



La GLNF en chiffres

- 36 000 frères répartis en 1350 loges actives.
- 35 provinces assurent la représentation territoriale.
- 3 ans : mandat pour lequel le Grand Maître est élu, renouvelable une fois.
- 12 membres au Conseil d'administration et 360 au Souverain Grand Comité.
- 51 ans : âge moyen des frères, avec un rajeunissement d'environ un an tous les deux ans.
- 3 000 nouveaux frères initiés tous les ans depuis 5 ans.
- 30 à 40 nouvelles loges consacrées par an.
- 21 temples au siège, 12 rue Christine de Pisan (Paris 17^e) qui peuvent accueillir 1400 frères tous les soirs.

qui datent du Moyen Âge. À l'époque, les francs-maçons étaient des constructeurs de cathédrales. Seules trois femmes, alors, ont terminé le chantier opératif de leur époux. La maçonnerie est passée d'opérative

à spéculative au début du XVIII^e siècle. La mixité viendrait perturber la sérénité de la réflexion. Mais la féminité est présente dans nos cérémonies, symboliquement. Nous faisons d'ailleurs appel à la part de féminité en chacun de nos membres, par l'intuition.

T&V : Que signifient les symboles maçonniques sur le timbre ?

J-C. F : Les outils des bâtisseurs ont une signification morale et spirituelle. L'équerre représente la rectitude et la matérialité. Le compas mesure l'ouverture spirituelle. Ses branches s'élargissent en fonction de la prise de conscience. L'étoile à cinq branches est le pentagramme de Platon, dans la position duquel Léonard de Vinci a placé son Homme de Vitruve. Le G signifie « God », Dieu en anglais.

T&V : Quel est le secret maçonnique ? N'est-ce pas pour vous une façon d'attirer de nouveaux membres ?

J-C. F : Tous les journalistes le demandent mais un secret est un secret ! Vous n'avez pas tout à fait tort sur l'effet de curiosité que cela suscite mais c'est à chacun de le découvrir. ☺